

Delegación de la OMS/OPS y Ministerio de Salud destacan labor de Atención Primaria con población migrante en Alto Hospicio

Una delegación de la Organización Mundial de la Salud (OMS), la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y el Ministerio de Salud realizó una visita a la comuna de Alto Hospicio para conocer en terreno el trabajo que realiza la Red de Atención Primaria en el acompañamiento a personas migrantes.

Durante la jornada, los representantes internacionales y nacionales sostuvieron encuentros con equipos locales de salud, valorando especialmente los esfuerzos orientados a garantizar una atención oportuna, digna, continua, con enfoque de derechos humanos e interculturalidad.

Tania Contreras Morales, referente comunal de Gestión Social y Desarrollo Comunitario del Departamento de Salud, de la Municipalidad de Alto Hospicio, explicó que esta visita surgió con el objetivo de mostrar directamente las acciones impulsadas por el Programa Migrantes, incluyendo actividades territoriales, talleres educativos y estrategias de vinculación con la comunidad migrante de Alto Hospicio.

“Ha sido un trabajo arduo. Esta visita permitió visibilizar el esfuerzo del equipo y las duplas sanitarias, así como el posicionamiento territorial que hemos logrado. También destacamos la inversión de recursos que ha recibido la comuna para facilitar el acceso a la salud de la población migrante”, señaló Contreras.



Esta es una experiencia exitosa que analizamos como modelo replicable en otros países de América Latina y, por qué no, del mundo, considerando que el fenómeno migratorio es global”, dijo.

Cabe destacar que a través del convenio “Programa acceso a la atención de salud a personas migrantes año 2025”, celebrado entre el Servicio de Salud Tarapacá y el Municipio de Alto Hospicio, se destinaron \$101.339.877, para favorecer diversas líneas de acción con población migrante.

REDES FORTALECIDAS PARA UNA SALUD MÁS INCLUSIVA

La instancia también permitió reforzar las redes de acompañamiento técnico en un territorio caracterizado por su alta diversidad cultural y condiciones de vulnerabilidad social, donde múltiples determinantes influyen en la salud de su población.

En ese contexto, el Programa Migrantes se ha consolidado como una herramienta clave para avanzar hacia una atención más equitativa, centrada en las personas y respetuosa de sus distintas realidades culturales.

Así lo destacó Giovanni Escalante, representante de la OPS/OMS en Chile,

quien recalcó el valor de esta experiencia.

“Felicitó a la Red de Salud Municipal de Alto Hospicio por el excelente trabajo del Programa Migrantes. Nos complace ver una red integrada de servicios que responde con eficacia a las necesidades de la población en situación de migración. El trabajo de las duplas sanitarias y los equipos multidisciplinares, que visitan asentamientos y campamentos para ofrecer orientación y educación en salud, es ejemplar”.

Escalante, agregó que “aquí hay un compromiso social profundo, un abordaje intersectorial que considera factores como salud, educación, género y orientación comunitaria.



PURA VIDA

Delivery gratis de AGUA PURIFICADA




DISPONIBLE EN Google Play
DISPONIBLE EN App Store

Descarga la APP y has tu pedido en Línea.